

Las exportaciones mineras tuvieron el mejor trimestre de los últimos 10 años

ENERGÍA. LA CIFRA ASCENDIÓ A US\$3.751 MILLONES AL CIERRE DE MARZO, LO QUE EQUIVALE A UN ALZA DE 44% FRENTE AL AÑO PASADO. EL PRECIO DEL CARBÓN FUE UNO DE LOS QUE MÁS REPUNTO

dólares de las exportaciones; 15% de la inversión extranjera directa; 160.000 empleos directos y cerca de 700.000 indirectos; también aporta en promedio \$5 billones anuales en impuestos y regalías, y por cada peso que se genera de la minería se generan \$2,4 en otros sectores encadenados.

La ACM aseguró que esta industria le compró \$10,9 billones a otros sectores, de los cuales, 33% fue para transporte, 19% para la industria, 16% para servicios, 12% para construcción, 10% para energía y 7% para comercio. "Esto permitió entregar recursos para que con ellos se desarrollen mayores capacida-

des empresariales", anotó Nariño. A esto sumó la importancia de la minería para la generación y almacenamiento de energía; la elaboración de fertilizantes para la producción agrícola y su incidencia en la infraestructura.

"De modo que, para materializar la Colombia verde que todos estamos esperando, se ne-

cesita más carbón, más hierro, más cobre y otros minerales de la industria", incluso para la seguridad alimentaria en el país, la cual podría verse expuesta en casos más críticos al acontecido entre Rusia y Ucrania.

Agregó que es imposible que el país pueda llegar a tener una transición energética o avances frente al cambio climático, prescindiendo de uno de los sectores más importantes para la economía, pues buena parte, de la elaboración de vehículos eléctricos, baterías, parques eólicos y paneles solares requieren de elementos derivados de la minería.

Y aunque las afectaciones al medio ambiente se han relacionado con las prácticas extractivas, explicó que se trata de un paradigma erróneo que dejó de tener validez hace décadas. De ahí que para hablar de una política de transición energética, se tenga en cuenta la importancia y uso de esta industria.

NATALIA GAVIRIA GONZÁLEZ
ngairia@larepublica.com.co

BOGOTÁ
El presidente de la Asociación Colombiana de Minería (ACM), Juan Camilo Nariño, se refirió a la importancia que tiene la industria minera para el país, en respuesta a las afirmaciones del candidato presidencial, Gustavo Petro, quien equiparó al carbón con la cocaína.

En una rueda de prensa, destacó el papel del sector en la transición energética y el cambio climático. Además, resaltó el aporte de la industria en materia de generación de divisas para el país.

De acuerdo con el gremio, entre enero y marzo las exportaciones tuvieron el mejor trimestre en términos de precios, de los últimos 10 años. La cifra ascendió a US\$3.751 millones al cierre de marzo, lo que equivale cerca de 44% adicional frente a 2021, repuntado por el carbón y el ferromniquel.

Nariño indicó que con estas cifras actuales, el aporte al Gobierno Nacional en materia de impuestos y regalías podría llegar a marcar una cifra récord. Entre las proyecciones de la entidad, está contemplado entregar \$5,2 billones este año y poner en manos del próximo mandato más de \$8,8 billones, derivados de las rentas.

De acuerdo con el líder gremial, esta contribución sería posible debido a la coyuntura de precios que comenzó a experimentar la industria, especialmente, con el carbón térmico y metalúrgico, el oro y el níquel.

Así mismo, señaló que, aunque el aporte de la minería al PIB es de solo 2%, esta industria representa uno de cada tres

APORTE DE LA MINERÍA EN COLOMBIA

VALOR DE LAS EXPORTACIONES MINERAS
Enero-marzo



OTROS APORTES



ACM responde a las declaraciones de Petro

El presidente de la ACM, Juan Camilo Nariño, mostró su preocupación por las declaraciones del candidato presidencial Gustavo Petro sobre el carbón, pues el aspirante lo comparó con la producción de cocaína. Petro cuestionó el modelo extractivista, ante lo cual Nariño recordó que esta industria generó más de \$5,2 billones en regalías el año pasado, lo que demuestra que es un sector que aporta de manera legal. Por lo tanto, compararlo con una actividad ilegal, que produce muerte y destrucción en el país, es "irrespetuoso e irresponsable con los mineros".



Juan Camilo Nariño
Presidente de la ACM

"Para proponer una política de cambio climático, así como su implementación, se debe de hablar previamente de una política de desarrollo minero en el país".



Clara Inés Pardo
Experta en energía

"El sector minero se requiere para la transición energética, economías bajas de carbono que consideren una diversificación, y aporte de los minerales".

TECNOLOGÍA. UN CONSORCIO CONFORMADO POR ETB Y SKYNET FUE EL GANADOR

Hoy firman contrato de Centros Digitales

BOGOTÁ
Hoy se realizará la firma del contrato que adjudicó el Ministerio de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (Min-TIC) a La Unión Temporal ETB NET Colombia Conectada, conformada por ETB y Skynet, para garantizar el servicio público esencial de internet en la Colombia rural.

Se espera garantizar la instalación de 6.589 Centros Digitales en 567 municipios de 15 departamentos y el Distrito Capital de Bogotá.

El monto del contrato supera el billón de pesos y beneficiará a los departamentos de Bolívar, Magdalena, Casanare, Nariño, Amazonas, Arauca, Valle, Cundinamarca, Cauca, Chocó, Risaralda, Boyacá, Quindío, Vichada y Putumayo, y zonas rurales de Bogotá como Usme y Sumapaz

"Hacemos este anuncio cumpliendo con el compromiso del Ministerio de las TIC de garantizar la continuidad en el proceso de llevar internet a las zonas rurales del país", indicó

Carmen Ligia Valderrama Rojas, ministra TIC.

La duración de proyecto adjudicado ayer para llevar internet gratis es de 10 años y 6 meses, es decir, que la fecha de finalización será en el mes de diciembre de 2032.

Los Centros Digitales son espacios en donde se provee el servicio de acceso a internet, instalados principalmente en establecimientos y sedes educativas de carácter público.

ALEJANDRA RICO MUÑOZ
arico@larepublica.com.co

26%

ES LA CONTRIBUCIÓN DE LAS EXPORTACIONES DE LA INDUSTRIA MINERA A LA CIFRA NACIONAL, SEGÚN LA ACM.

Síguenos en:

www.larepublica.co

Para conocer la respuesta del presidente de ACM a las declaraciones de Gustavo Petro



INCAUCA S.A.S.

INFORMA QUE

El quince (15) de mayo de 2022, falleció el señor PEDRO NEL LÓPEZ LÓPEZ estando al servicio de la Empresa. Se da el presente aviso para quienes se crean con igual o mejor derecho lo hagan valer dentro del término legal, solicitando información en la carrera 9ª. No. 28 - 103, área Gestión Laboral y Nómina. Este aviso tiene como finalidad que todo posible beneficiario se presente a reclamar en nuestras oficinas las prestaciones sociales a que tenía derecho el citado trabajador, tal como lo dispone el Código Sustantivo del Trabajo.

PRIMER AVISO

INCAUCA S.A.S.

INFORMA QUE

El nueve (9) de mayo de 2022, falleció el señor JOSE ARLES Y PIEDRAHITA GARCÍA estando al servicio de la Empresa. Se da el presente aviso para quienes se crean con igual o mejor derecho lo hagan valer dentro del término legal, solicitando información en la carrera 9ª. No. 28 - 103, área Gestión Laboral y Nómina. Este aviso tiene como finalidad que todo posible beneficiario se presente a reclamar en nuestras oficinas las prestaciones sociales a que tenía derecho el citado trabajador, tal como lo dispone el Código Sustantivo del Trabajo.

PRIMER AVISO